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! ! ! !本报讯 （首席记者 施捷）“市级
医院专家要做好家庭医生背后的医
生”———华东医院 !"个专家团队将为
长宁区所有 !"个社区卫生服务中心
的 !#"名家庭医生提供全方位技术支
撑，成为今天上午长宁区卫生局与华
东医院签订第 $轮“合作协议”中的一
项主要内容。

华东医院与长宁区卫生系统的
“纵向医疗资源整合”始于 %""&年 $

月，俞卓伟院长带领一支由医院高级

职称医护人员自愿组成的精干团队，
在节假日活跃于为社区服务的舞台，
深受居民欢迎。%""'年，在原有合作
基础上，双方以项目运作的方式，尝试
由华东医院为社区卫生服务中心设立
首席顾问和专家组，并逐步完善双向
转诊机制，加强全科团队建设。
“家庭医生”自 %"!!年进入申城

市民的生活。长宁区作为试点区域，要
求每个家庭医生通过签约、预约服务、
健康咨询和双向转诊等，为居民提供

长期、全面的健康管理。当年，华东医
院即与长宁区卫生局正式签订“纵向
医疗资源整合机制，进行全面技术合
作”的框架协议，明确提出了为家庭医
生提供“全天候、全方位、全学科”技术
指导的设想。华东医院 &&名副高以上
职称的专家组成 !"个团队，分别为长
宁区 !"个社区卫生服务中心的家庭
医生提供对口的专业技术指导；医院
门急诊部成立了“社区双向转诊办公
室”，配备专职人员为社区转诊病人提

供服务；华东医院 ()名专家的手机
号，成为长宁区每个社区医生的 %$小
时“热线电话”，一有疑难可及时咨询。
在过去两年里，华东医院专家团

队下社区查房共 #%*人次，下社区开
设专家门诊 ()#人次，为 !&""余名社
区居民进行健康宣教。华东医院还免
费接收社区家庭医生来院进修和参加
教学查房 %(%人次；接收社区双向转
诊的患者 !(!'人次，包括有 '!"人次
通过“双向转诊绿色通道”到华东医院

就诊、检查及住院治疗。截至目前，华
东医院已有神经内科、骨科、血液科等
!"余名病人转入江苏街道社区病房
继续康复治疗。

根据今天签订的新“合约”，双方
将根据各个社区家庭医生团队的实际
需求，逐步推广“一对一”师徒带教、
“一跟一”教学查房、“合作病房双向转
诊”等新举措。长宁区共有 #*名家庭
医生“拜师”华东医院专家，涵盖普外
科、呼吸内科、心血管科、神经内科、消
化内科、内分泌科、中医内外科、康复
护理以及急诊医学等学科专业。家庭
医生将跟随专家一同在社区坐诊、到
华东医院参与教学查房，以提高自身
临床诊疗水平。此外，华东医院专家也
将每周一次下社区，参与联合病房查
房，提出指导性建议。

华东医院专家团队今签约为长宁区社区提供技术支持
做好“家庭医生背后的医生”

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）昨天，曾搁置达 !"年的旧改基
地———闸北区鸿临二期旧改基地第二次征询正式启动，第一
天就有 $#)证签约，签约率达 ("+(,。根据方案，在 #个月内，
签约率如果达到 )(,，征收补偿安置方案就生效。
位于闸北区宝山路街道的鸿临二期旧改基地房屋征收共

)&*证 !"#"户，占地面积约 %+)$万平方米。!"年前，该地块
就纳入了旧改计划，只是由于种种原因，一直没能开工。如今，
地块征收启动，居民们喜笑颜开。今年 !月以来，鸿临二期旧
改专项指挥部多次组织召开居民座谈会，截至 #月 %#日，累
计召开座谈会 *"余场、基地共 )&$证近 %"""人次出席。
据了解，该旧改基地配套房源主要在浦东新区民乐基地、

闵行区浦江地区及宝山区宝华北岸郡庭等地。

搁置10年旧改基地第二次征询启动

闸北区鸿临二期
首日签约率过半

! ! ! !本报讯（记者 潘
高峰）昨天上海迎来了
今年清明扫墓出行的
第一个交通高峰日。据
警方统计，截至昨天下
午 %时，共有 )$+*万
余人次前往浦东、闵
行、宝山、嘉定、青浦等
主要墓区祭扫，涉及机
动车辆 )+&万余辆次。

昨天，青浦交警
对选择地面道路和高
速路出行祭扫做了实
测对比。地面道路从
沪青平公路中春路
口—沪青平公路—庆
丰路到达福寿园；高
速从 -("沪渝高速中
春路匝道口—-("高
速—青浦出口—外青
松公路到达福寿园。
结果显示，高峰时段
地面用时 #%分钟，高
速用时 #)分钟。考虑
到清明高速免费和踏
青出游的车流叠加效应，交警建议
高峰期自驾者视情选择地面道路。

交警提醒，$ 月 $ 日上午 & 时
#"分开始，交警将封闭 -%京沪高
速万镇路出口和武宁立交二层往
京沪主线出口，撤销时间根据当天
流量而定。

! ! ! !本报讯（记者 朱全弟）昨天下
午，“弘扬生态文明 建设美丽中国”
系列活动———%"!# 第三届生态中
国论坛在沪举行。该论坛由中国林
业生态发展促进会主办，上海中传
公关承办。论坛涵盖地产、汽车、零
售百货、服装、化妆品、金融等领域。

全体与会人员还参加生态保护
倡议宣誓，表达对环保事业的支持。

生态中国论坛
在沪举行
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! ! ! !本报讯（记者 沈敏岚）“宁愿我
们晚点吃饭，或者啃几口面包填填
饥，也不能让游客为购票长时间排
队”，今天一早，辰山植物园售票人员
带着面包上岗，把午餐时间延后至游
客入园的低谷时间，辰山植物园食堂
也延长开放时间，服务一线售票人
员。今天，新民晚报首届上海国际兰
展迎来第二个双休日赏兰高峰日，预
计今天的入园人数将超过或与昨天
%%(*)人次的游客数持平。昨天下午
闭园后，辰山植物园及时总结，在服
务中找差距、促完善，今天，一批新的
服务方案将启用。

! 短驳车 昨天，从地铁 '号线
洞泾站发车的短驳车都停靠在辰山
植物园一号门，平均间隔在 %分钟左
右，有时 %辆车同时到达，游客集中

到达让一号门购票窗口出现蛇形长
阵。今天起，短驳车将实施一二号门
均衡方案，即分一号门、二号门两条

线路，实行客流均衡。二号门距离展
览温室更近，游客从二号门入园就是
温室。

! 入园出园 辰山植物园门票既
有全价票，也有老年游客、学生游客
的优惠票，持不同票的游客需从不同
的闸机刷票入园，昨天，游客们不留
神就可能走错闸机，不得不重新排
队。今天起，园方在大厅设置了醒目
的标识牌，现场加强引导。

与此同时，出园方式也在改进。
辰山植物园实行感应过闸机出园方
式，但由于感应点设在闸机侧面，游
客有时会找不到，造成拥堵。园方已
协调厂方紧急更改闸机出园模式，改
为单向转动，游客无需找感觉点就可
直接出园。

! 红马甲志愿者 今天，辰山植
物园党员志愿者将身着红马甲上岗，
担任兰展的科普讲解员、秩序维护员
和社区宣传员。

应对双休日赏兰客流高峰

辰山今启用一批新服务方案

! ! ! !音乐如果与兰花组合，
将带来什么样的美妙生活？
新民晚报首届上海国际兰展
主展区———辰山植物园展览
温室 .馆，展出的主题就是
“兰之乐章”。曼妙的音乐流
淌在绚丽的兰花丛中，让人
们忍不住要随着音乐的节
拍，跟跳舞兰一起舞起来，与
蝴蝶兰、万代兰一起跳起来。

张呈君 摄 沈敏岚 文
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! ! ! !本报讯 （记者 姚阿民 王蔚）
一个专门从事青少年德育教育，特
别是为贫困青少年提供慈善关怀服
务的民间校外教育机构———上海爱
的教育研究会，昨天下午在大同中
学举行成立 %"周年庆祝大会。

!''# 年 # 月，上海市民倪美
琪、董兴茂夫妇创办了民间学术团
体———“爱的教育研究会”。如今，该
研究会已形成了由 #"所名牌示范
性高中为核心成员单位，吸纳 $""

余所中小学幼儿园共同参与的框
架。巴金、冰心、谢希德、李国豪、谈
家桢、柯灵、季羡林等社会名家，都
曾为“爱的教育”题词或撰文。

爱的教育研究会
成立20周年


